
Я- управляющий дела-
ми ООО. По должно-
сти мне приходится

оформлять учредительные
документы. Познакомился с
открытым письмом В. Хо-
мякова министру по нало-
гам и сборам РФ Г. Букаеву,
описавшего состояние дел
в ИМНС № 21 («МС», 28).
Готов поставить под ним
свою подпись. Более того,
дополнить, что подобное
положение в № 28, несколь-
ко лучше в ИМНС № 43.

В ответ на приглашение
участвовать в «горячей
линии» 19 июня я отпра-
вил такого же содержания
письмо в адрес москов-
ского управления МНС.
Ответа мне не дали.

К сожалению, В. Хомя-
ков допустил одну неточ-

ность: он заблуждается,
считая, что госпошлину
мы платим после выпол-
нения работ. На самом
деле квитанция об опла-
те входит в перечень
сдаваемых бумаг, и без
нее, естественно, у вас
ничего не примут. Полу-
чается, что мы оплатили
дорогую услугу. За 10
минут работы сотрудни-
ка! А за ее реализацию
отвечает опять-таки кли-
ент - не может сдать до-
кументы инспектору. Так
что ни о какой потере
бюджета речи не идет,
наоборот, он получает
авансом сполна. Но ни-
кого не волнует судьба
этой пошлины и необхо-
димость ее качественной
отработки.

Владимир Хомяков не
затронул еще одну тему -
как грибы после дождя
растут ПБОЮЛы - процве-
тают частники по оказа-
нию платных услуг... по
сдаче документов от
фирм. Эти услуги не бес-
платные. Добавьте сюда
расходы на заверение зая-
вления у нотариуса (как
будто его нельзя прове-
рить в ИМНС), на ксероко-
пирование - выходит при-
личная сумма.

Наконец, последнее: по-
чему государственная ор-
ганизация установила пла-
ту в 200 руб. (за срочность
еще 200 руб.) при получе-
нии копий ранее зарегист-
рированных изменений?
Если деньги идут на оплату
труда инспекторов, то по-
чему они так незаинтере-
сованно с нами работают?

С уважением,
А. СТУДЕНКОВ

О БЮРОКРАТИЗМЕ

Уважаемый главный редактор!
С большим интересом читаю «Московскую сре-

ду». Это единственная газета, где не бывает инте-
ресного без полезного и полезного - без интерес-
ного. Спасибо отдельное за статью «Телефонные
страдания» в рубрике «Диспетчерская». Только
ваша газета взяла на себя труд разобраться в
этом запутанном деле - не только публикацией,
но и подробными разъяснениями по этому вопро-
су по телефону. «Московская среда» - единствен-
ный источник информации в Москве по этому де-
лу. Ни одна организация нам, ветеранам военной
службы, не дала ответа о льготах на телефон. Же-
лаю вам успехов.

Поблагодарите дежурных по «Диспетчерской»
за отличную работу и заботу о читателях не на
словах, а на деле. К сожалению, я забыл фами-
лию девушки, которая помогла многим вашим чи-
тателям, разъясняя все по своему домашнему те-
лефону.

М. СВЕТЛОВ,
генерал-майор в отставке

Уважаемая газета «Московская среда»!
Благодарю вас за то, что вы есть, и за то, что

вы так хорошо и подробно пишете о нас, моск-
вичах и о наших бедах, и растолковываете для
нас, москвичей, наши же проблемы.

Благодарю вас за то, что вы не устаете под
разными углами зрения писать о жилищно-ком-
мунальной реформе.

Благодарю вас всех за то, что вы заступаетесь
за нас, почетных доноров России!

Я, к сожалению, не выписываю вашу прекрас-
ную московскую газету о москвичах и для моск-
вичей, ведь я бедный человек, но я часто беру
ее в метро, когда иду с работы, на станции «Но-
вогиреево». Я читаю «Московскую среду» от
первой страницы до последней со вниманием,
интересом и с огромной пользой для себя!

Я люблю читать гороскоп и прошу передать
мои благодарность и признательность вашему
астрологу Вячеславу Селяховичу за его пред-
сказания. И конечно же, самой яркой жемчужи-
ной вашей газеты (на последней странице) яв-
ляется «Смехаполис» и все прелестные проис-
шествия, которые происходят в городе Обалду-
евске. Это прелесть и наслаждение для ума и
сердца!

Владимир 
КЛЮЧНИКОВ

О ГАЗЕТЕ

Так пошутил глава управы
Зябликова Вячеслав
Щербаков. Но хотя и он

сам, и все участники встречи с
ним, заполнившие актовый

зал школы № 936, улыбнулись
этой шутке - если разобрать-
ся, веселого в ней мало. И го-
ворит она не столько о чувст-
ве юмора главы управы,
сколько о серьезной пробле-
ме в деятельности органов ис-
полнительной власти на мес-
тах и органов местного само-
управления - муниципального
собрания.

Если сформулировать крат-
ко, суть ее в некотором несо-
ответствии объема ответствен-
ности местной власти перед
населением и объемом полно-
мочий, которыми она наделе-
на для решения местных проб-
лем. Для населения управа и
муниципалитет олицетворяют
власть. И люди ждут от управы
ответственности за все, что
происходит на территории
района: благоустройство тер-
ритории района; организация
досуга детей и подростков; са-
нитарное состояние улиц и
дворов; порядок оплаты ком-
мунальных услуг...

На многие из этих вопросов
Вячеслав Юрьевич ответил тут
же, в зале: комплексное благо-
устройство территории района
планируется провести в 2004
году, пешеходные дорожки,

пользоваться которыми сегод-
ня небезопасно, будут приведе-
ны в порядок немедленно. За-
давались вопросы и по поводу
оплаты услуг сантехников. От-

вет был прост: не нужно дого-
вариваться с ними о наличном
вознаграждении, есть утвер-
жденные расценки, и платить
по ним надо в сберкассу. Один
из участников встречи предло-
жил свои услуги по организа-
ции спортивного отдыха подро-
стков на пустующих в дни кани-
кул школьных стадионах...

На встречу с жителями рай-
она глава управы пришел не
один, а вместе с сотрудника-
ми дирекции единого заказ-
чика и РОВД. Кстати, именно
за время работы нынешнего
главы управы вопросам безо-
пасности населения стало
уделяться особое внимание.
Приведена в порядок матери-
альная база районного ОВД -
пополнен автопарк, отремон-
тированы четыре опорных
пункта правопорядка в микро-
районах, укомплектован штат
участковых уполномоченных.
Зябликово - «спальный» рай-
он столицы, и здесь актуальна
проблема охраны жилья гра-
ждан в дневное время. Здесь
много коммунальных квар-
тир, общежитий, в то же вре-
мя в последние годы возведе-
но элитное жилье. Обособ-
ленность различных социаль-

ных групп затрудняет профи-
лактическую работу среди на-
селения.

Многочисленны жалобы в
вышестоящие инстанции в
связи со строительством мага-
зина на пересечении улиц Ши-
пиловской и Кустанайской.

Жители микрорайона считают,
что стройка погубит единст-
венный здесь зеленый и спо-
койный уголок. Одна из участ-
ниц встречи настойчиво при-
зывала главу управы: «Ну
взгляните на это как простой
обыватель, и тогда согласи-

тесь с нами!» Но в том-то и де-
ло, что не может глава испол-
нительной власти района ре-
шать вопрос «как простой
обыватель». 

На территории района Зяб-
ликово находятся несколько
«замороженных» строитель-

ных объектов метрополитена.
Людей беспокоит состояние
жилых домов, стихийные
свалки на заброшенных стро-
ительных площадках. Разуме-
ется, местоположение буду-
щих станций и тоннелей мет-
ро, темпы их сооружения вы-

ходят далеко за рамки полно-
мочий главы управы района.
Но что может убедить людей в
том, что решения принимают-
ся властью ради их блага?
Должен быть механизм, кото-
рый позволял бы решения ис-
полнительной власти приво-
дить в соответствие с мнения-
ми, запросами и интересами
населения.

Законы и социальная прак-
тика нередко вступают в проти-
воречие, первые, как правило,
немного отстают от быстро ме-
няющейся реальности. И низо-
вые, а по сути дела основные,
звенья власти, которые непо-
средственно работают с насе-
лением, ощущают это противо-
речие как нельзя остро. Потому
так невесело пошутил на оче-
редной встрече с населением
глава управы Зябликова...

Наталья КРАСОВА

О МЕСТНОЙ ВЛАСТИ

ТЫ ЧЬЕ, ЖИЛЬЕ?
Жительницы дома № 6, корпус 4 по улице

Бойцова Богородского района Валентина
Матвеевна Оше и Варвара Михайловна

Хорькова написали в редакцию, что регулярно чи-
тают газету «Московская среда» и с горькой зави-
стью узнают, как много делают местные власти
ряда районов и округов для благоустройства тер-
риторий, как тщательно готовят к зиме жилые до-
ма и коммуникации. Дом их до сих пор принадле-
жит Министерству обороны, как и 43 года назад,
когда был сдан в эксплуатацию и заселен в основ-
ном людьми военными, дисциплинированными и
организованными. В те годы в подъездах и во
дворе были порядок, чистота. Но время прошло,
теперь в доме живут совсем другие люди, с ины-
ми понятиями о правилах общежития, обязанно-
стях по сохранению своего жилья. Сменились не
только поколения жильцов - сменилась и вся сре-
да обитания. 

Двор дома превращен по сути в большую авто-
стоянку, скудная растительность погибает под ко-
лесами автомашин. Подъезд дома не отапливает-
ся уже семь лет - после аварии с отопительной
системой, не проводится и косметический ре-
монт.

ЖЭК № 16 Богородской управы, к которой отно-
сится дом, обеспечивает его минимальное техни-
ческое обслуживание, но не больше - дом-то ве-
домственный! О нуждах и претензиях жильцов ра-
ботники ЖЭКа наверняка догадываются, но ника-
ких письменных обращений и жалоб от них не по-
лучали. На вопрос о том, почему обратившиеся в
редакцию жительницы не бьют тревогу, не требу-
ют соблюдения своих законных прав, пожилые
женщины ответили: мол, опасаются они прояв-
лять инициативу. Неровен час - могут и окна по-
бить. Но и то правда, что, получив официальную
письменную жалобу, ЖЭК вынужден будет обра-
титься в коммунально-эксплуатационную часть
военного ведомства, которая является формаль-
ным владельцем жилья, и потребовать обеспечить
его жильцам нормальные условия существования.

К сожалению, как пояснили в Богородской уп-
раве, добиться конкретного улучшения условий
проживания, минуя всю эту цепочку письменных
жалоб-обращений - сначала в ЖЭК № 16, потом на
имя начальника КЭЧ Ульянова, - не представляет-
ся возможным. Но главное: протесты жильцов на-
верняка подтолкнули бы процесс передачи ведом-
ственного жилья в муниципальную собственность.
Ведь сейчас оно практически ничье...

Наталья КРАСОВА

О РАВНОДУШИИ

16
ПОРА ПРИВЕСТИ ПОЛНОМОЧИЯ
МЕСТНОЙ ВЛАСТИ В СООТВЕТСТВИЕ
С ОБЪЕМОМ ЕЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
ПЕРЕД НАСЕЛЕНИЕМ

слово читателя
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ЕСЛИ ВЫ НАПИШЕТЕ ЖАЛОБУ В ООН, 
ОТВЕТ ПОЛУЧИТЕ ЗА МОЕЙ ПОДПИСЬЮ

Нынешним летом моими сосе-
дями оказались очень милые
молодые супруги с двухлет-

ними сыновьями-близнецами. Они

решили снять дачу, чтобы дети на-
ходились на свежем воздухе и сыз-
мала познавали природу. С утра до
вечера малыши «гулили», плакали,
смеялись и громко пели.

Недавно соседка обратилась ко
мне с просьбой одолжить немного
уксуса. Подойдя с приправой к за-
бору, я не увидела ни одного цвету-
щего растения, которыми прежде
так гордился хозяин дачи. На мой
вопрос о цветах мамаша ответила,
что все бутоны оборвали ее малы-
ши. Пустующий парник супруже-
ская пара не захотела осваивать:
дескать, мальчишки все равно пе-
ретопчут. «Ребенок должен само-
стоятельно познавать мир и приро-
ду, должен потрогать все своими

руками», - гордо заявил папаша и
удалился в дом.

Может быть, кому-то я покажусь
старомодной, но мне было жаль
смотреть на выстриженный газоно-
косилкой некогда цветущий сад.
Что может увидеть и познать ма-

лыш, если папа с мамой, вместо то-
го чтобы пробудить в нем интерес к
тому, как цветок растет, развивает-
ся, как распускает свои лепестки,
как кружат над ним пчелы, привет-
ствуют любую шалость чада. Смо-
гут ли мальчишки, повзрослев, бе-
режно относиться к природе?

...Вечером в тот же день к моим
соседям приехали друзья и сразу
включили магнитофон на всю ка-
тушку. «Алло, короче, я звоню из
Сочи...» - хрипел мужской голос
под музыку. В это время в кустах
сирени неподалеку залился треля-
ми соловей. Соседи, конечно, его
так и не услышали, суетясь возле
мангала.

Татьяна ЧИРКОВА

О КУЛЬТУРЕ

Не знаю, как властям, а мне очевидно, что про-
должение нынешней политики на Северном
Кавказе - это тупик. Ведь ясно, что Чечня может

воевать бесконечно при поддержке мирового вахха-
бизма. Ясно также, что Россия, даже при всем жела-
нии, не сможет дать Чечне независимость хотя бы из-
за конфигурации ее границ.

Понятно, что и Грузия никогда просто так не отка-
жется от Абхазии и Южной Осетии, даже не имея ре-
альных сил для удержания их в своем составе. А те, в
свою очередь, ни за какие коврижки не вернутся под
опеку Грузии: видно, здорово насолила им бывшая
«метрополия» за годы советской власти.

Значит, на Кавказе и дальше будет литься кровь.
Будут и дальше исчезать, как в черной дыре, деньги из
российского бюджета - на войну и «восстановление»
Чечни. 

Короче говоря, пришло время искать из этой ситу-
ации какой-то другой выход - с учетом интересов всех
воюющих и противостоящих сторон. И выход этот, на

мой взгляд, есть. Заключается он - только не пугай-
тесь, не отвергайте идею сразу! - в добровольном тер-
риториальном обмене между Россией и Грузией. А
именно: обеим сторонам надо будет предварительно
отказаться от тупого следования принципу «террито-
риальной целостности и нерушимости государствен-
ных границ».

Хочу сразу оговориться, что добровольный обмен
территориями не имеет ничего общего с территори-
альными претензиями одних государств к другим и
тем более не может служить прецедентом для таких
претензий в будущем. При несогласии любой из сто-
рон сделка просто не состоится. Но если согласие до-
стигнуто, законодательные органы всех пяти заинте-
ресованных сторон - России, Чечни, Грузии, Абхазии и
Южной Осетии - выносят на референдум своих наро-
дов план территориального обмена, согласно которо-
му Абхазия и Южная Осетия входят в состав России, а
Чечня - в состав Грузии (или образует с ней федера-
цию, конфедерацию, что-то еще). И результаты, мне
кажется, были бы везде положительными. Ибо кроме
ликвидации взаимного противостояния у всех пере-
численных сторон имеются еще и взаимные интересы
к объединению. 

У российско-абхазско-осетинского союза эти инте-
ресы более или менее ясны. У грузино-чеченского со-
юза они тоже есть.

Сегодня промышленность Грузии фактически не
работает. Ее граждане выживают только за счет рабо-
ты по найму в России и поставок дешевого российско-
го газа. Объединившись с Чечней, Грузия получила бы
доступ к ее нефтедобыче.

Чечня, в свою очередь, от союза с Грузией получа-
ет официальный выход во внешний мир, о чем давно
мечтает. Между ними, конечно, будут какое-то время
противоречия на почве дележа доходов от нефти, но
ведь инвестиции в добычу и переработку нефти мож-
но привлечь только в мирную цивилизованную страну.

Так одним махом рубится кавказский гордиев узел
противоречий, и все пять конфликтующих сторон изба-
вляются наконец от перманентного противостояния.

Что касается сегодняшнего курса, то подготовка к
выборам президента Чечни, строительство жилья и
инфраструктуры, выплата чеченцам огромных ком-
пенсаций вызывает лишь ответный рост терактов и
боевых действий. 

Александр ПЕТРОВ,
экономист

ЗРЯ СТАРАЛСЯ СОЛОВЕЙ

ГОТОВ ПОДПИСАТЬСЯ!..

О НАБОЛЕВШЕМ

КАК РАЗВЯЗАТЬ КАВКАЗСКИЙ УЗЕЛ
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И.о. начальника ДЕЗа Николай Титов и ведущий
инженер Анна Николаева контролируют работы
по благоустройству.


